



# Newsletter 2019

## Jahresrückblick

Schon wieder können wir auf ein Jahr zurückblicken, in welchem wir verschiedene Gottesdienste mit unseren musikalischen Aufführungen umrahmen durften.

Zuerst an Weihnachten mit der Schubert Messe in G-Dur, dann an Ostern die Orgel Solomesse von W.A. Mozart für die wegen des Brandes nach der Weihnachtsmesse und der Renovation der Kirche extra ein Orgelpositiv organisiert werden musste. Nach Ostern gingen die Proben gleich weiter mit dem Einstudieren der Casalmesse die für Pfingsten vorgesehen war. Zusätzlich wurde auch schon mit den Proben für das geplante, weltliche Konzert angefangen. Ausserdem wurden auch die Gottesdienste an Betttag, Allerheiligen und Maria Empfängnis vom Chor begleitet.

Auch die gesellschaftlichen Anlässe wurden wie immer gepflegt.

## Lieder der Romantik

Der Höhepunkt des Jahres war sicher das erste weltliche Konzert mit Maja Fluri, unserer Dirigentin. Es stand unter dem Motto „Lieder der Romantik“ mit Liedern von C. & R. Schumann, Mendelssohn und Brahms. Das Konzert war eigentlich für Ende Juni geplant, wurde dann aber auf Ende September verschoben. Die Zeit um das Programm einzustudieren wäre viel zu kurz gewesen, denn es waren doch recht anspruchsvolle Lieder und die Proben für den Oster- und Pfingstgottesdienst hatten Priorität. Die Proben waren daher recht intensiv, da wir für die Gottesdienste und gleichzeitig auch für das Konzert probten. Auch für dieses Konzert unterstützten uns wieder mehrere Gastsänger/Innen, was sich positiv im Chorklang zeigte. Eine

Woche vor den Konzerten fand noch unser Singweekend statt. Da wurde nochmals an beiden Tagen intensiv geübt und gefeilt. Somit konnten wir mit einem guten Gefühl an die Konzertaufführungen gehen. Der Entscheid die Konzerte auf den Herbst zu verschieben stellte sich als richtig heraus.

An den Konzerten wurde der Chor von vier Solisten/Innen unterstützt. Auch unsere Chorleiterin Maja, hatte mit den ‚Zigeunerliedern‘ ihren Soloauftritt.

Die zwei Aufführungen fanden in der kath. Kirche Affoltern und in der ref. Kirche Obfelden statt. Die vielen positiven Rückmeldungen vom Publikum und der grosse Applaus zeigte, dass wir mit dem Programm das Romantiker-Herz angesprochen hatten.

Für das Jahr 2020 ist wieder ein Konzert vorgesehen. Wir würden uns freuen, wenn wir das nächste Mal wieder mit einem anderen Chor ein Konzert-Projekt durchführen könnten.

## Chorreise

Am Samstag 23.06.2018 ging unsere eintägige Chorreise mit dem Zug in die schöne Stadt St.Gallen. Sie wird auch Gallusstadt genannt. Dieser Name ist auf den Wandermönch Gallus zurückzuführen.



Das Wahrzeichen der Stadt ist die barocke Kathedrale mit der Stiftsbibliothek.

Nach einem Kaffee im Klosterbistro konnten wir uns an einer Führung in der Bibliothek ein Bild von der riesigen Ansammlung, von zum Teil

handgeschriebenen Dokumenten die teilweise über tausend Jahre alt sind, machen.

Der Bibliotheksaal ist sicher einer der schönsten Rokocosäle in der Schweiz.



Um den schönen alten Holzboden zu schonen, durfte der Saal nur mit Riesenfinken betreten werden. Der gesamte Stiftsbezirk gehört seit 1983 zum UNESCO-Weltkulturerbe. Nach der Besichtigung der Bibliothek ging die Führung weiter in die Stiftskirche. Sie ist mit hochwertigen Stuckaturen, Gewölbebildern und Altären ausgestattet; wunderschön und sehr eindrücklich. Nach der Besichtigung ging es nach einem kurzen Lied in der ref. Kirche zum gemeinsamen Mittagessen ins Restaurant Papagei. Danach stand die Zeit zur freien Verfügung. Es bildeten sich einzelne Grüppchen die die Stadt auf eigene Faust erkundigten oder shoppen gingen. Zur vereinbarten Zeit traf man sich wieder am Bahnhof um gemeinsam die Heimreise anzutreten. Der Voralpen-Express brachte uns nach Rapperswil und dann gings zurück nach Affoltern. Es war wie immer eine gelungene und abwechslungsreiche Reise.

## Zukunft des Chors

Wie bei den meisten Chören ist es immer mehr ein Problem neue Mitglieder für den Chor zu begeistern. Unser Ansatz „Singen auf Zeit“ zeigt, dass für einzelne Projekte Gastsänger zu begeistern sind. Wir freuen uns als Cäcilienverein, dass wir in der glücklichen Lage sind,

auf eine aktive Gruppe von Gast-sängern zählen zu dürfen, welche immer wieder mit Freude bei einem Projekt mitmacht. Auch wenn das Programm teilweise intensiv ist, dürfen wir aber auch mit Stolz auf viele langjährige Mitglieder zählen.

Letztes Jahr an der Generalversammlung und an der Mitternachtsmesse wurden die beiden langjährigen Sänger Attilio D'Elia und Fred Limacher mit der Benemerenti Medaille für ihren 50-jährigen Dienst in der Kirche ausgezeichnet.

Der Chor freut sich auch dieses Jahr wieder auf ein schönes Kirchenprogramm und macht sich mit Elan an die Proben um die Gottesdienste mit ihrem Gesang zu begleiten.

### Präsidentenwechsel

Claudio Lingenhag, der langjährige Präsident des Cäcilienverein hat an der letzten GV angekündigt, dass er sein Amt einem Nachfolger/Nachfolgerin übergeben möchte.

Auch wenn die Überraschung bei den Mitgliedern gross war, so hatten alle Verständnis für seinen Entschluss.

Das heisst jetzt, dass sich der Verein auf die Suche nach einem Ersatz machen muss. Man wird mit den Mitgliedern das Gespräch suchen und herausfinden wer sich für dieses Amt am besten eignet. Vielleicht ist ja auch ein Co-Präsidium eine Lösung. Es wird sich dann zeigen.

Redaktion: Erika Kaser



Konzert «Lieder der Romantik» (Obfelden 30.09.2018)

Es werden vom Cäcilienverein immer wieder neue Videos und Aufnahmen erstellt, welche wir laufend unter den Links auf der Webseite ablegen. Viel Spass beim Geniessen.

Anzahl Aktivmitglieder	25
Probeabend	Donnerstag, 20:00 – 22:00
Probelokal	Kath. Kirche Affoltern am Albis
Homepage	<a href="http://www.caecilienverein-affoltern.ch">www.caecilienverein-affoltern.ch</a>
Präsident	Claudio Lingenhag, Salzrain 3a, 8913 Ottenbach, Tel. 044 760 22 22 / 079 448 26 44 E-mail: <a href="mailto:claudiolingenhag@gmail.com">claudiolingenhag@gmail.com</a>
Dirigentin	Maja Fluri, <a href="mailto:majafluri@googlemail.com">majafluri@googlemail.com</a>
Konto	Raiffeisenkasse Affoltern a.A. IBAN CH78 8070 2000 0081 4472 5

### Die wichtigsten Termine im 2019

Termine	Zeit	Anlass	Ort
Sonntag, 03.02.	10:30	Blasiussegen	Kath. Kirche Affoltern a.A.
Sonntag, 21.04.	10:00	Feierliche Ostermesse	Kath. Kirche Affoltern a.A.
Sonntag, 09.06.	10:00	Feierliche Pfingstmesse	Kath. Kirche Affoltern a.A.
Samstag/Sonntag 22./23.06.	Ganzer Tag	Chorreise	Bodensee
Sonntag, 07.07.	10.30	Gottesdienst mit MCLI	Kath. Kirche Affoltern a.A.
Donnerstag, 08.08. oder 15.08.	19:00	Grillplausch	Waldhütte Obfelden
Sonntag, 29.09.	10:30	Erntedank	Kath. Kirche Affoltern a.A.
Sonntag, 27.10.	10:30	Allerheiligen	Kath. Kirche Obfelden
Samstag, 16.11.	15:00	Generalversammlung	Senevita, Affoltern a.A.
Sonntag, 24.11.	10:30	Christ König	Kath. Kirche Affoltern a.A.
Dienstag, 24.12.	22:45	Weihnachtssingen / Mitternachtsmesse	Kath. Kirche Affoltern a.A.